

LETTRE D'INFORMATION DU CHANTIER #11

Mai 2023

De la Cité Muséale à la Cité des Présents

Le projet de création de la Cité Muséale aboutira prochainement, et l'équipement va se doter d'un nouveau nom, reflet de l'ambition et de l'originalité de son propos : la Cité des Présents de Château-Chinon.

Les collections des deux musées de France seront en effet redéployées dans un programme muséographique entièrement renouvelé, innovant et attractif, ce qui justifie le choix de nouveaux noms tant pour les musées que pour la Cité Muséale elle-même.

Le choix de l'Assemblée Départementale s'est porté sur le nom « Cité des Présents », qui fait le lien entre les collections des musées, suscite la curiosité et - nous l'espérons - donne envie de pousser la porte. Le mot « présents » fait référence à la fois au cadeau diplomatique et au temps, dont la mode et les cadeaux diplomatiques sont le reflet et l'allégorie.

Le travail autour de ce nouveau nom sera complété par un logo renouvelé et une charte graphique plus percutante. Cette identité visuelle permettra une meilleure lisibilité de l'offre culturelle et une communication plus efficace.

Campagne photographique

Le chantier des collections se poursuit avec une première campagne de prises de vue professionnelles!

Durant le mois de mars, l'équipe a été mobilisée pour réaliser une première campagne photographique de pièces emblématiques des collections du costume et du cadeau diplomatique.

Aménagement d'un studio photo, préparation des pièces, manipulation des œuvres, mannequinage... différentes tâches ont été nécessaires afin de réaliser cette campagne.

Les visuels des objets et des costumes ont été réalisés par Antoine Maillier, en partenariat avec Bibracte, et seront utilisés à la fois pour l'inventaire et la documentation des collections mais également pour la future communication.

D'autres campagnes photographiques seront organisées avant l'ouverture de la Cité des Présents.





Collaboration avec la Communauté de Communes Morvan Sommets et Grands Lacs

Maison du Morvan

La Maison du Morvan, porte d'entrée de la future Cité des Présents, sera un lieu polyvalent : accueil, billetterie, boutique et Point d'Information Touristique.

Les équipes du Conseil Départemental, les architectes et la Communauté de Communes Morvan Sommets et Grands Lacs travaillent actuellement à l'aménagement du rez-de-chaussée de ce bâtiment destiné à l'accueil des visiteurs et des touristes.





Lancement de saison touristique 2023

Dans le cadre de cette collaboration, l'Office de Tourisme Morvan Sommets et Grands Lacs a invité l'équipe à présenter le projet lors du lancement de saison touristique, le 4 avril dernier au Domaine de la Cabane Verte aux Settons. L'occasion pour nous de rencontrer les différents prestataires touristiques du Morvan, avec qui nous pourrons travailler.



Visite de chantier pour la mairie de Château-Chinon Ville



Au mois d'avril, l'ensemble des agents de la commune de Château-Chinon Ville a pu se rendre sur le chantier. Cette visite a permis la découverte des travaux ainsi que des futurs parcours de visite des deux musées.

Ces visites et temps d'échanges sont primordiaux afin que les habitants ainsi que les différents acteurs du territoire puissent s'approprier ce nouvel espace.

Exposition de préfiguration

En attendant l'ouverture de la Cité des Présents en 2024, l'équipe vous présentera le projet au travers d'une exposition de préfiguration : « De la Cité Muséale à la Cité des Présents ».

Cette exposition sera présentée durant le mois de juin au **Centre Culturel Condorcet** de Château-Chinon Ville. Le Conseil départemental vous invite au vernissage qui aura lieu le **vendredi 02 juin à 18h30**. Une itinérance sera organisée sur l'année 2023 dans différentes structures du département de la Nièvre.

L'exposition sera accompagnée d'interventions des membres de l'équipe des musées et de certains partenaires afin de pouvoir venir à votre rencontre et échanger avec vous sur cet important projet d'établissement culturel.

Nous vous invitons à aller voir cette exposition qui aura lieu du 02 au 30 juin 2023 à Château-Chinon!

Restauration

Les restaurations des collections se poursuivent pour préparer l'ouverture de la Cité des Présents.

Le grand tapa, en fibres végétales, offert à François Mitterrand en 1990 par le maire de Papeete (Tahiti), est revenu de restauration. Mesurant près de 7 mètres de long, cette pièce emblématique des collections a nécessité différents traitements, réalisés par une restauratrice spécialisée dans les objets ethnographiques : dépoussiérage, réparation des déchirures, consolidation des zones fragilisées, conception d'un support d'accrochage...

Vous pourrez découvrir ou redécouvrir ce tapa dans le nouveau parcours permanent du musée.

Réalisations par l'atelier L'Épinglette



L'équipe poursuit ses commandes auprès de Maïna Thareau, artisane couturière et costumière, à La Charité-sur-Loire. Pour cette deuxième commande, elle a confectionné des accessoires de dessous portés par les femmes au XVIIIe et XIXe siècle : réalisations d'un panier poche, d'un corset et d'une crinoline. Ces reproductions seront destinées au mannequinage des costumes présentés dans le futur parcours permanent.



Prêt aux Prémontrés

Malgré la fermeture des musées, nos collections continuent de vivre au travers de prêts. Ces prêts sont l'occasion de valoriser la qualité et la diversité des collections, de faire connaître la Cité des Présents hors des frontières nivernaises, et de tisser des relations avec d'autres institutions muséales ou patrimoniales, dans la perspective de futures collaborations.

L'Abbaye des Prémontrés à Pont-à-Mousson propose cette année une exposition temporaire « Collectionner la mode, de la malle au musée (1750-1950) », présentant de somptueux costumes de la mode féminine et enfantine allant du XVIIIe jusqu'au XXe siècle, reflets de savoir-faire des artisans textiles et des créateurs d'accessoires français. À cette occasion, le Conseil Départemental prête deux pièces emblématiques de la collection Mode et Costumes. Pour plus de renseignements : https://www.abbaye-premontres.com/



Robe de bal griffée Carven, modèle Opium, 1960



Robe de mariée en deux parties griffée Maison Vignon, 1865 CH 04504

À VOTRE ÉCOUTE!

Vous avez une question concernant le chantier?

Contactez-nous par téléphone N° Vert 0805 28 83 90

ou par mail à : chantier.citemuseale@nievre.fr

Nos équipes vous répondront dans les plus brefs délais.

POUR SUIVRE L'ÉVOLUTION DU PROJET

- Cité Muséale de Château-Chinon
- www.nievre.fr www.ccmorvan.fr
 - Office de Tourisme 6, boulevard de la République - 58120 Château-Chinon

Communauté de Communes Morvan Sommets et Grands Lacs MORVAN B8, Place François Mitterrand - 58120 Château-Chinon

TIÈVRE Conseil départemental de la Nièvre 64 rue de la Préfecture - 58039 Nevers Cedex















